Activités présidentielles

Daniel Ona Ondo chez Ali Bongo Ondimba

Jonas OSSOMBEY

Libreville/Gabon

Le nouveau président de la Commission de la Communauté économique et mocentrale (Cémac) a été reçu, hier, en audience par le chef de l'Etat, au palais de la présidence de la République. Il aura notamment été question pour les deux personnalités de revenir sur la désignation de notre compatriote à la tête de cette organisation sousrégionale lors du récent sommet des chefs d'Etat et de gouvernement des pays membres. Le président de la République aura, au cours de cet entretien, félicité son ancien Premier mi-

LE chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, s'est entretenu, hier, au palais de la présidence de la République, avec le nouveau président de la Commission de la Communauté économique et monétaire de l'Afrique centrale (Cémac), l'ancien Premier ministre, Daniel Ona Ondo. Ce dernier succédera, en août prochain, au Congolais Pierre



Chaude poignée de main entre les deux personnalités.

Moussa.

Ainsi, il s'est agi de revenir sur la désignation de ce compatriote à la tête de cette organisation sous-régionale lors du sommet des chefs d'État à Djibloho, en Guinée-Equatoriale. Occasion pour le numéro un gabonais de féliciter ce politique grand connaisseur des situations micro et macro-économiques des pays de l'ensemble de l'Afrique centrale. Également économiste, l'homme maîtrise les leviers des mécanismes de

performance des économies d'une zone qui marque actuellement le pas.

C'est le premier entretien, entre les deux personnalités, depuis la désignation du natif d'Oyem, dans le Woleu-Ntem, comme prochain président de la Commission de la Cémac. Les enjeux de cette promotion et surtout la dimension politique d'une telle charge ont certainement été parmi les sujets abordés lors de cet échange. En effet, dans



Phase de l'entretien entre le chef de l'Etat et le nouveau président de la Commission de la Cémac.

un contexte de crise économique aiguë, celui qui va remplacer le Congolais Pierre Moussa, devra cerner les difficultés qui l'attendent et l'enjeu diplomatique pour le Gabon.

A noter que la promotion de l'ancien Premier ministre, Pr Daniel Ona Ondo, s'inscrit dans le cadre du principe de rotation en vigueur à la tête des organes de la Cémac. Ainsi, après le Congo dont le mandat s'achèvera en août prochain, le tour reviendra au Gabon de présider cette structure. Et dans cette logique, les autorités gabonaises, au premier chef desquelles le président de la République, Ali Bongo Ondimba, ont fait le choix de l'ancien Premier ministre. Il reviendra donc au président en exercice de la Cémac d'entériner cette décision. Ona Ondo sera ainsi le premier Gabonais à occuper ce poste.

Agrégé d'économie, le professeur Daniel Ona Ondo a été recteur de l'Université Omar Bongo (UOB), au milieu des années 1990. Avant d'être plusieurs fois élu député du canton Nye dans le département du Woleu dans la province du Woleu-Ntem. Il a également occupé plusieurs postes ministériels dans de nombreux gouvernements sous feu Omar Bongo Ondimba. Puis, Premier ministre d'Ali Bongo Ondimba. Sans oublier qu'en tant que député, il a été premier vice-président de l'Assemblée nationale.

C'est donc une personnalité rompue aux arcanes politiques qui représentera le Gabon pendant un mandat de cinq ans à la présidence de la commission de la Cémac, dont le siège se trouve actuellement à Malabo en Guinée-Equatoriale.

Obsèques de l'ancien député de Minvoul Jean-Norbert Assam Osse repose désormais à Ebomane



L'ancien député Jean-Norbert Assam Osse conduit à sa dernière demeure au village Ebomane.



Les veuves Assam Osse lors du culte en l'église protestante d'Ebomane.

Ebomane/Gabon

L'inhumation a eu lieu, mardi dernier, en présence de plusieurs personnalités politico-administratives originaires du département du Haut-Ntem (Minvoul), dont des parlementaires et le conseiller politique du président de la République, Alexis Mengue M'Oye.

DECEDE, le 11 février dernier, à Oyem, dans la province du Woleududeuxième siège du département du Haut-Jean-Norbert Ntem, Assam Osse, par ailleurs ancien homme d'affaires, a été inhumé, mardi dernier, dans son village natal, Ebomane, dans ledit département. C'était au terme d'un office religieux organisé en la paroisse locale de l'Église évangélique du Gabon animé par le révérend pasteur Obame Beckère et un groupe de

Ntem, l'ancien député curés conduits par Mgr Jean-Bernard Assoko Mve.

Outre les membres de la famille, plusieurs personnalités politico-administratives originaires département dudit étaient également présentes. C'est le cas, entre autres, des parlementaires (député et sénateur) de ladite région, ainsi que du conseiller politique du président de la République, Alexis Mengue M'Oye, et des

dement.

On retiendra de l'oraison funèbre lu, au nom de siens, par l'un des fils de l'illustre disparu, que Jean-Norbert Assame Osse est né au village Mvole, le 15 avril 1933, d'une famille nombreuse. Après ses études primaires débutées à Ebomane et à Nfoul près d'Oyem, il obtint son certificat d'études primaires en 1951. Il se lance ensuite dans le

auxiliaires de comman- commerce comme gé- comme député du 2e rant du magasin SO-GAMA. En 1966, il ouvre son propre commerce, SOCAF plus présent

dans le Septentrion. Sur le plan politique, son militantisme au sein du Parti démocratique gabonais (PDG), lui vaut la nomination au poste de Commissaire extraordinaire de la collectivité rurale de Minvoul. Assam Osse connaît son couronnement politique élection

siège du Haut-Ntem en 1980. A noter également qu'il a été élu président du conseil départemental dudit département sous la bannière du RNB en 1996... A la dernière Présidentielle Jean-Norbert Essam Osse a été l'un des soutiens de Jean Ping.

Plusieurs fois mariés, l'homme laisse 27 enfants, 68 petits-enfants et 20 arrière-petits-en-